

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 rs. mes.
En los demás puntos. 20 " trimestre.
Fuera de España. . . 30 " " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

CAJA ESPECIAL DE AHORROS.

Venta de alhajas

El día 3 de Noviembre, de 8 á 10 de la mañana.

ALICANTE 1.º NOVIEMBRE 1878.

VEAMOS.

Con la franqueza que nos caracteriza diremos á nuestro colega *La Provincia*, que deseamos mas verdad y menos lisonjas en sus ofrecimientos, pues no es de periódicos serios, cuya plaza deseará sin duda conservar el diario situacionero, vestir prendas ajenas y atribuirse glorias que no le pertenecen; como tampoco revela grandeza de ideas atribuir al adversario conceptos que no emite, ni mucho menos deseos que solo existen en la irónica dialéctica de quien falto de razones, no acierta á cumplir de otro modo su cometido.

Qué le sucede al humilde cofrade cuando flaco de memoria y libre de su intermitentes pretende que le creamos sincero, atento y dispuesto á entablar formal polémica con los periódicos independientes?

No lo sabemos; pero es lo cierto que no muestra seriedad, ni prueba buen compañerismo, ni quiere que la luz se haga sobre todos los asuntos públicos ó administrativos, quien guarda el mas obstinado silencio en determinados puntos y cuando algo dice sobre lo que le conviene, casi siempre lo hace de una manera incompleta ó procurando salir del apuro con sofismas y razones que podrán parecer muy útiles al diario oficinista, pero que son realmente harto contraproducentes para su propio crédito de colega formal é ilustrado y perjudiciales en alto grado para la popularidad y gran prestigio de sus amigos en este país.

Sugiérenos estas reflexiones el largo y ampuloso suelto en que, con pretensiones de docto y manifestando una disposicion que no siente hace gala de atento, sereno é independiente, cuando en tantas cuestiones nos ha desairado, tan turbado contesta casi siempre que nos suplica y tan obligado le vemos callando forzosamente ante nuestras reiteradas escitaciones pidiéndole su opinion sobre ciertos desafueros administrativos autorizados ó consentidos por sus hombres, ni menos ha querido justificar las no pocas irregularidades que cada día denuncian los periódicos de oposicion.

Veamos si es cierta esa amabilidad y esos ofrecimientos que indica *La Provincia* en el suelto que nos ocupa, y veamos tambien si hay independencia bastante en el colega para contestar como debe y como siente en los diferentes casos que ha guardado el mas absoluto silencio, falto de argumentos ú obligado por la férrea voluntad de sus patronos.

Digimos que la Diputacion pagaba puntualmente al contratista D. Luciano Maestre amigo de D. José, Vice-presi-

dente de la Comision provincial, mientras otros no cobran un céntimo hace muchos años, y contesta diciendo en resumen que esto nada tiene de particular.

Hemos llamado muchas veces su atencion sobre la obra de la casa del Sr. Latorra en que contraviniendo todas las prescripciones legales, el Ayuntamiento primero y, la Comision Permanente despues han roto el plano de la ciudad por acceder á determinadas exigencias ó servir particulares intereses, con menoscabo de la justicia y en perjuicio del buen nombre y policia de la poblacion; y sin embargo *La Provincia* no ha dicho esta boca es mia.

Le hemos preguntado en mas de una ocasion qué causas impiden llevar á cabo el nombramiento de Sub-delegado de Medicina de este partido judicial ó por que continúa tanto tiempo vacante esa plaza; y nada, ni una sola palabra ha dicho respecto de este asunto el diario ministerial.

Le interrogamos otras muchas veces acerca de resoluciones y actos de sus amigos los funcionarios públicos y autoridades que desempeñan cargos mas ó menos importantes en esta capital, y apenas escribe algunas pobres líneas esquivando todo razonamiento serio y procurando eludir la cuestion sin darnos á conocer sus ideas particulaes, ni señales de querer discutir franca y lealmente.

Es así como prueba *La Provincia* la consideracion que le merecemos y acredita con cuanta prontitud está dispuesto el colega á contestar á todo?

Vana palabreria! Hechos es lo que deseamos. Haga nuestro cofrade que sean una verdad esas promesas y esos alardes de ingéio que emplea, y entonces podrá jactarse de ser un adversario leal y un periódico serio.

Es tanta la confianza y el aprecio que nos merece nuestro vigia marítimo, establecido sobre la bocana de este puerto, y no en ponton alguno como cree *El Constitucional*, que no podemos consentir la duda cuando de su grande esperiencia se trata y en tan poco se tienen veinte y cuatro años de buenos servicios cruzando sin cesar los profundos y azarosos mares de nuestra política local.

Qué culpa tiene nuestro vigia de que los hombres de la redaccion del colega sagastino, faltos de práctica ó distraidos en otros asuntos, no lean bien sus partes para suponer despues vicios que no existen ó faltas que solo ve la turbada imaginacion de *El Constitucional*?

Veamos, pues, si tomamos la oracion por pasiva y hay causa para entablar una demanda ó pedir algunos palos para el autor del suelto por calumnia ú otro motivo que pudiera llevarle á La Carraca siquiera por algun tiempo.

Decíamos, reproduciendo fielmente aquel parte, que el Monitor encontró en

las aguas del Retiro á la corbeta Abascal que izó bandera negra; y si aun lo duda el cofrade, pregúntelo nuestro compañero al mismo comandante que ya dejó las aguas de Madrid.

En nada, pues, se referia el anuncio, al navío Almirante; y de este decíamos, que recibió con el mayor afecto y con todos los honores de ordenanza al referido Monitor, diciéndole, despues de proveerle extraordinariamente de abundantes y excelentes municiones, que al menor asomo de duda ó indisciplina, largara fuertes andanadas sobre esas flotillas del Mediterráneo que reacias ó desconfiaads y queriendo navegar siempre á vanguardia, vienen demostrando que solo sirven como refuerzo, desde que tanto apoyo demostraron á las delicias que ofrece una interesada benevolencia con la escuadra de la situacion.

«El Coustitucional,» apreciable compañero nuestro, llama á los alcaldes, señores Cortés y Morales, buques de doble coraza.

Mucho nos parece esto, y tanto es así que si soplara una *chispa* de viento, son tan flojos, están ya sus fondos tan sucios y tienen tan deteriorados sus aparejos, que irian á parar del primer empuje á la playa, con la particularidad de que nadie recogeria sus maderas por inútiles.

Y sino al tiempo.

Hace muy cerca de dos meses, nos llamó la atencion el ver en las cuentas de gastos que publicaba el Sr. Alcalde en el «Boletín oficial,» que los caminos de cal costaban al Ayuntamiento á 15 pesetas cada uno, siendo así que todos los particulares podian fácilmente obtenerlos con una economia de cinco pesetas.

Desde entonces, y cuantas veces el «Boletín» nos ha hecho saber semejante carestía, lo hemos indicado en el periódico, sin que «La Provincia» haya tenido por conveniente probarnos la necesidad de que el Municipio pagase un cincuenta por ciento mas del precio ordinario; pero al fin ayer, se decide á contestar, no sabemos si por encargo ó por voluntad propia. De ambas maneras, ha estado el colega muy desgraciado, como lo está siempre que se propone defender lo que no tiene defensa posible.

Dice el diario ministerial con una tranquilidad que nos alarmaria, sino le conociésemos á fondo:

«No es cierto que en la actualidad, se paguen á quince pesetas los caminos de cal.»

Si anteriormente se pagaban á aquel precio, por las buenas condiciones de calidad y medida, sabido por el Alcalde la diferencia, ordenó al celador de policia se tomara la cal de donde costase mas barata, siempre que fuese buena y se diera la medida completa, y desde entonces, como el director de dicho periódico puede ver en las relaciones posteriores, cuesta á diez pesetas. Ya comprenderá, por tanto, EL GRADUADOR que en la administracion local no se protege á nadie y se busca la economia, cuando esta es conciliable con las buenas condiciones del material, y si algun escándalo hay, es el que

sin razon ni motivo y sin tomarse la molestia de consultar antecedentes en las oficinas del Ayuntamiento, dá EL GRADUADOR *soltando* á cada paso noticias inexactas.»

Resulta, pues, por confesion de «La Provincia» que se compraba la cal á 15 pesetas, habiendo quien la vendia á 10, y que el pagar un duro mas, era por las buenas condiciones de calidad y de medida, con lo que, indirectamente parece que se trata de acusar á los demás vendedores de cal. Contra la opinion del colega, creemos que nadie está reñido con sus intereses, y si es verdad que la cal de 10 pesetas no reúne las buenas condiciones de calidad y de medida, ¿por qué los particulares se surten de ésta?

Será un capricho!

Si al colega no le estorba lo negro, puede ver una Relacion de gastos suscrita por el señor Javaloyes, publicada el dia 25 de Octubre, y observará que seguia el fatídico precio de 15 pesetas.

Si en las obras ejecutadas posteriormente ha costado la cal á 10 pesetas, lo celebraremos mucho, aunque solo sea por haber conseguido esta economía en favor de los intereses comunes, si bien nos hubiera satisfecho mas que la reciente determinacion del Sr. Javaloyes, se hubiese adoptado algunos meses antes.

Ya vé «La Provincia», como no hemos dicho nada que no sea exacto, y como si algun escándalo hay no es precisamente en esto, sino en continuar callando en lo referente á la casa del Sr. Lafora, á pesar de que el colega protesta de su deferencia á nosotros, y de que contesta con prontitud á todo lo que precede de EL GRADUADOR.

Se ha informado por la Junta provincial de Agricultura, industria y comercio el reglamento de aguas eventuales para el riego del pueblo de Monforte, cuyas aguas se recogen en la rambla del rio Vinalapó.

—Ha pedido autorizacion el ayuntamiento de Pinoso, para imponer recargos extraordinarios sobre varias especies no comprendidas en la tarifa de consumos, con el fin de cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto.

—No ha sido estimada la renuncia que del cargo de concejal del ayuntamiento de Alcoy ha presentado D. Antonio Abat Boronat, fundada en el mal estado de su salud.

No nos parece de actualidad el publicar los nombres de los diputados provinciales elegidos, como lo ha hecho el órgano de los constitucionales, porque en decir á nuestros lectores que la inmensa mayoría pertenece á los que ya lo fueron, á escepcion de los Sres. Sarget, Cruañes, Rojas y Gumiel, está dicho todo.

Lo han hecho tan perfectamente en los dos años que se han sentado en los sillones del palacio de la calle de Jorge Juan, que el cuerpo electoral *en masa*, los ha reelegido.

El partido constitucional tenia su viva representacion en el señor Terol y solo este, (fenómeno singular,) solo éste ha sido derrotado.

¡Oh! poder de aquellas célebres cartitas de los Sres. Campos y Porcel.

¡Qué amigos, señor, qué amigos he tenido, dirá el Sr. Terol llevándose las manos á la cara!

El alcalde de San Juan, que se encontraba de capataz de la máquina en nuestra Fábrica de Tabacos, ha sido declarado cesante.

Desde hoy empezarán á llenar su servicio los coches correos de que ya en otra ocasion nos hemos ocupado, los cuales hemos tenido el gusto de ver á las ocho de la mañana de ayer, hora en que llegaban desde Alcoy con el contratista del servicio D. Vicente Climent, el cual ha recibido las mejores muestras de aprobacion y simpatías por donde ha pasado

recorriendo la línea que ha de cruzar diariamente.

Los coches, además del buen gusto y elegancia con que están contruidos, reúnen las mayores condiciones de solidez. El tiro que condujo á la capital desde Jijona este vehículo, solo gastó siete cuartos de hora en su carrera.

Los viajes de ida y vuelta se verificarán diariamente á las horas de salida de correo de los puntos respectivos. De manera que los viajeros pueden evacuar sus diligencias sin necesidad de pernoctar largas horas en los puntos de parada, supuesto que las horas de la salida de correos están en combinacion con las del ferro carril de Játiva á Valencia.

El conductor de la correspondencia se dirigirá desde la Venta de la Peña, montado en caballería á Ibi, Ventas de Tibi, San Vicente y vice-versa.

El Sr. Climent, no ha llevado un momento de reposo hasta conseguir dejar al corriente la carretera vieja, habiendo sido necesario el que se ocuparan 160 hombres en varios grupos, componiendo los desperfectos de la misma, la cual ha quedado en un estado completamente satisfactorio, que nada deja por desear.

Celebramos que el contratista empiece con excelentes auspicios, un servicio que tantos beneficios ha de reportar al público en general, y en particular al comercio.

Con profundo dolor lo consignamos: dado el silencio que guardan «La Provincia» y «El Constitucional» á nuestras repetidas indicaciones sobre la manera ilegal con que se están haciendo las obras en la casa del Sr. Lafora, silencio tanto mas de notar cuando estos últimos dias hemos hecho preguntas que por su forma y por su fondo nadie esperaba ver sin respuesta, desde hoy muchos les creerán desautorizados para tratar todo asunto que se roce con la equidad y con la justicia.

Y tengan presente estos apreciables colegas que puede llegar un dia que *entren á administrar los intereses de Alicante otros hombres menos escrupulosos* y recuerden que el año 1837 la casa que hace esquina á la calle de San Francisco, entrando por la plaza de la Constitucion, y que si mal no recordamos, pertenece hoy á los Sres. Fajardo, se autorizó por individuos del Ayuntamiento de entonces, faltando á lo que las leyes disponian, á que saliera fuera de la línea y á los tres años justos, por uno de esos vaivenes tan frecuentes en nuestra política, se apoderó del Ayuntamiento el señor Palacios, y la casa fué á tierra y los que autorizaron aquel absurdo, indemnizaron al Sr. Larriga los perjuicios ocasionados.

Entiende «La Provincia» y «El Constitucional» lo que decimos? Pues no lo olvide que nosotros no pensamos olvidar estas y otras muchas cosas.

Somos jóvenes y creemos que Dios nos ha de dar larga vida y tiempo para todo.

Esperamos dias de paz octaviana y sosiego interminable para que la justicia se presente potente y magestuosa delante de muchos,

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Constantinopla 30. — Ayer se celebró la primera reunion de la comision encargada de reorganizar las deudas y la Hacienda de Turquía, tratándose sólo de algunas cuestiones previas.

Simla 30. — El virey de la India ha resuelto el envío de un ultimatum al Emir del Afghánistan.

Londres 30. — El periódico el «Standard» publica esta mañana un despacho de Viena, diciendo que se considera allí como un hecho consumado la alianza de Turquía é Inglaterra.

El periódico el «Daily News» confirma esta

mañana el envío inmediato á Cabul del *ultima tum* de la Gran Bretaña.

Berlin 30. — Segun noticias recibidas aquí se sabe que el general ruso Lowakine ha salido al frente de una expedicion, de las costas del mar Cáspio; con direccion á Meru, sobre la frontera del Afghánistan, en el Turquestan, al Sur de Kiva.

Se añade que el pretexto de esta expedicion es el castigo de los indígenas merodeadores.

Londres 30. — «El Times» publica hoy un telegrama de Berlin, asegurando que Inglaterra ha pedido explicaciones al gobierno de San Petersburgo acerca de la vuelta del ejército ruso á las inmediaciones de Constantinopla.

Paris 30. — Las últimas noticias de la costa occidental del Africa dicen que el rey de Dohomey ha hecho prisionero á un comandante y á siete soldados portugueses, haciéndoles ejecutar evoluciones delante de él.

GACETILLAS.

TEATRO. — Hoy se pondrá en escena el grandioso y popular drama, «D. Juan Tenorio», exornado con todo el aparato que requiere tan interesante argumento.

Esta noche se verá el teatro tan favorecido como los años anteriores.

La obra lo merece y los actores que en ella toman parte, tambien.

ATIÉNDASE. — Los vecinos de la calle de Cienfuegos se quejan, y se quejan con razon de los escándalos que en cierta casa de la citada calle suceden.

¿Quié debate enterarse el Sr. Alcalde qué clase de escándalos son estos? No tiene mas que leer una exposicion que los vecinos elevaron al Gobernador de la provincia.

Bueno es que esté enterado, porque hemos de volver á la carga.

UN ESCÁNDALO. — Pasa un caballero por la puerta de Alcoy.

Del portal de una casa sale un perro y muerde sus pantorrillas.

El caballero levanta el baston, y acaricia al animalito.

El dueño del perro propina una gran dosis de dictérios al caballero.

La gente vá reuniéndose.

El tiroteo de palabras atrae inmensas oleadas de transeuntes.

Sube la marea y se encrespa el escándalo.

El caballero ratifica en todas sus partes que si el perro vuelve otra vez á molestarle, usará el mismo argumento y parte.

La gente le sigue, y le sigue, porque espera segundas emociones.

Un joven se presenta delante del caballero y le dice que se guarde de pegarle otra vez al perro.

El caballero se enfurece por este segundo ataque, y contesta que en igual caso lo hará mil veces.

El joven se levanta los puños de la camisa.

La gritería aumenta.

El caballero por no ser menos, enarbola el baston.

Entusiasmo indescriptible.

Las mujeres gritan, los niños lloran, los hombres se abalanzan á sostener á los combatientes y estos se resisten y empieza el jaleo.

Espanto general. Ayes, imprecaciones, gritos; todo en revuelto torbellino presencian desde los balcones los vecinos de la puerta de Alcoy á las once en punto de la mañana.

Nos retiramos avergozados acompañados de un grupo que por lo bajo tataba, «La Marsellesa» y daba vivas al alcalde de Alicante.

Posdata. — Se necesita un municipal activo ó un celador de orden público puntual, para hoy á las once por si la funcion se repite.

Quien lo presente se le gratificará.

QUÉ SERIA. — Un hombre corria á mas y mejor ayer mañana, perseguido por la Guardia civil que le hizo algunos disparos.

Parece ser que al pasar por el cuartel cierto individuo dijo á un sargento que se hiciera cargo de aquel hombre porque era un criminal.

El sargento se encontraba sin armas y obedeció, pero el llamado criminal huyó á escape en cuanto quiso el sargento apoderarse de él. Pidi

auxilio y varios guardias salieron y le hicieron algunos disparos, que á no ser tan temprano, hubieran podido acarrear alguna desgracia.

Un guardia que se encontraba limpiando su caballo, montó y pudo darle alcance.

Unos decian que era un secuestrador reclamado por los tribunales, y otros que estaba complicado en un robo que se efectuó tiempo atrás en esta poblacion.

Cogido por el guardia, fué llevado á la cárcel.

A NUESTROS ABONADOS.—Se ha repartido el núm 10 del tomo tercero de «El Album del Tocador.» Elegante periódico de modas para señoras y señoritas, que en 25 columnas de gran folio, de moral y amena lectura, se publica en Madrid.—La munificencia de los grabados de trajes de señoras, niñas y niños, las magníficas labores de bordados y los patrones de papel seda, cortados exprofeso, que mensualmente reparte á sus suscriptoras, hace que esta bella publicacion sea tan deseada del bello sexo y que en los tres años que vé la luz pública, no haya una señora ni señorita de buen tono y amante de la economía doméstica que no esté suscrita á tan útil periódico.—El precio de ella, tanto en Madrid como en provincias es 11 pesetas al año y 6 semestres.—Remitiendo estas cantidades en letras del giro mútuo ó talones de periódicos á la administracion, calle de Espoz y Mina, número 9, se obtiene la suscripcion.—Escepto los patrones, se remiten números de muestra.

VENTA DE TERRENOS.—Los terrenos que existen en la plaza de Ramiro, lindantes con la carretera del litoral, se han puesto en venta y para tratar de esto, pueden dirigirse á D. Francisco García, calle de Guzman, 7. 7-10

VARIEDADES.

LA FIESTA DE LAS ÁNIMAS.

«Olvidar á los muertos, es olvidarse a sí mismo.»
(Lamartine.)

No existe pueblo alguno sobre la tierra, desde el más salvaje al más civilizado, que no haya honrado á su manera la memoria de los difuntos en cierta época del año.

Los egipcios no solo les dedicaban una festividad anual, sino que todos los meses les dedicaban un dia, en que reunidos todos los individuos de la familia, se encaminaban con teas encendidas al sepulcro de sus padres, parientes y amigos, sobre cuya tumba entonaban «el cántico de los muertos.»

Los romanos, de suyo supersticiosos, creían que las sombras de los muertos frecuentaban los lugares que habian habitado, prefiriendo los sitios oscuros y los ángulos de las habitaciones, por lo que el 9 de Mayo, dia en que se celebraba en Roma la fiesta de los muertos, en recordacion del asesinato de Remo, despues de purificar la casa, se alumbraban con lamparillas los sitios oscuros, á fin de que las sombras les fuesen propicias.

Este es, sin duda, el origen de esas lamparillas que la piedad cristiana enciende la noche de Todos los Santos por las almas de sus parientes y amigos.

El mismo origen pagano tienen las cenas que se verifican en esa noche; pues los romanos despues de exorcitar las sombras en el dia consagrado á los muertos, cenaban con sus parientes y amigos una especie de tortas de miel y harina, costumbre que se conserva todavía en los *puches*, harinas, tortas y buñuelos de la noche de *Todos los Santos*. Numa, puso el nombre de Febrero al mes en que se celebraba la fiesta fúnebre llamada *Feralia* ó *Fiesta de los difuntos*, y durante esta fiesta se cerraban todos los templos, escepto el de las divinidades infernales, y se prohibian los matrimonios, á fin de que no se celebrase bajo infaustos auspicios.

Los romanos depositaban ofrendas sobre las sepulturas de sus parientes y amigos; como nosotros las depositamos tambien dando limosna á los sacerdotes pobres que en semejante dia recitan en las Iglesias sus oraciones y rezos.

La fiesta de los *ánimas*, instituida por Odilon, abad de Cluni en 998, ordenando que en todas las iglesias de su órden se celebrase una conmemoracion por los difuntos, fué ratificada por el papa Juan XIX que la hizo observar, fundándose en la gran obra de caridad que se hace con las almas del purgatorio, y adoptando el oficio de difuntos que Amalarico Torcuato, arzobispo

de Tréveris habia compuesto doscientos años antes

En la fiesta de difuntos que la iglesia cristiana celebra el 2 de Noviembre, los altares se cubren con bayeta negra, se levantan en el centro de la nave elevados túmulos que simbolizan el purgatorio, y las iglesias se ven llenas de sacerdotes que revestidos de su sobrepelliz blanca, recitan *paters* y *de profundis* por todo aquel que se les encomienda.

La fiesta comienza, no el dia de la conmemoracion de los difuntos, sino el dia de Todos los Santos, á las dos de la tarde, á hora de las vísperas, en la que empiezan á doblar las campanas con un triste clamoreo que no cesa hasta la conclusion de los oficios del dia siguiente.

Desde aquel momento se abren los cementerios, que invade una multitud bulliciosa, coronando los sepulcros de luces y flores, de macetas, de coronas y hasta de objetos simbólicos, trasformando durante dos dias aquellos melancólicos lugares en animadísimo paseo y mansion de solaz y entretenimiento.

De acuerdo en un todo con la hermosa costumbre de adornar de flores las tumbas de los seres genéricos, sentimos siempre un verdadero estremecimiento al ver esa multitud frívola y loca, que invade en esos dias los cementerios, sin mas objeto que la curiosidad y la distraccion profanando con sus frases y carcajadas la mansion del eterno reposo, sin que de sus empedernidos corazones se eleve una plegaria por los que duermen el sueño de la paz, ni de sus ojos se desprenda una lágrima de compasion.

El abuso ha llegado entre nosotros á tal punto, que los alrededores de los cementerios se convierten en los dias de ánimas en una verdadera remerias donde se venden frutas, pastas y licores como en la más alegre verbena.

En España, esta conmemoracion es de tal manera venerada, que no hay iglesia ni capilla donde no se celebre oficio de ánimas, colocando las cofradías sus mesas de petitorio á la puerta del templo, para que los fieles depositen en ellas sus ofrendas.

Sobre la mesa cubierta de bayeta negra con galon amarillo, se coloca generalmente una figurita de madera ó metal, rodeada de llamas y con las manos juntas en ademán de orar.

Los detalles de esta fiesta, varian segun las naciones y aún las provincias.

En algunas aldeas la cofradía de ánimas sale en la noche de *Todos los Santos* entonando por las calles, tristísimas endechas y recogiendo limosnas para los sufragios. Esta piadosa costumbre se repite tambien desde la *Noche Buena* al dia de los Santos Reyes.

Nada mas triste que oír en un lugar casi despoblado aquel terrorífico coro á voces solas que ora se queja con las *ánimas del purgatorio*, ora entona los versículos del *Miserere*, acompañándose con un tambor destemplado.

Aún resuena en nuestro oído el melancólico lamento de la cofradía de las *ánimas*, que en un lugar de la Alcarria vino á plañir bajo nuestras ventanas, en una noche en que la tormenta desgajaba las copas de los álamos; aún nos parece oír la voz del guia que entonaba con voz quejumbrosa:

«Si por un pecado
Vas á la mision,
Y no te conviertes,
Mas condenacion »

Y al coro de ánimas que respondia:
Que que no, que abraso,
Tened compasion.

Y todo esto, acompañado por el golpe del tambor destemplado, por el quejido de la campanilla y por el fragor de la tempestad que rugia en las acequias, convirtiéndolas en un torrente.

En suma, la fiesta de las ánimas, aunque de origen pagano, es una de las mas populares en nuestra España; fiesta que creemos que no desaparecerá nunca: como que está basada en un sentimiento tierno, respetuoso y solemne, en un sentimiento universal encarnado en todas las generaciones; el de honrar la memoria de los que nos han precedido en el sueño eterno y nos aguardan en la otra orilla.

Robustiana Armiño.

SECCION LOCAL

Don T. José Javaloyes y Mira, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento á lo dispuesto en la ley vigente sobre Reemplazos del Ejército, va á procederse á la formacion del alistamiento para el servicio militar; por

consiguiente recuerdo á los mozos comprendidos en el artículo 21 de la citada ley, la obligacion en que están de hacerse inscribir en dicho alistamiento, asi como á sus padres y curadores la de responder de esta inscripcion.

Alicante 1.º de Noviembre de 1878.—El Alcalde, T. José Javaloyes.

Aviso.

En el felato central de consumos de Muchamiel, se vende aguardiente de caña legítimo de la Habana de 19.º, á 36 reales cántaro.

VICE-CONSULADO DE LOS Estados-Unidos Mejicanos,

Alicante.

Para que puedan disfrutar de las prerogativas que les concede la legislacion Española, ha dispuesto la superioridad que todos los ciudadanos mejicanos acrediten su nacionalidad por medio de un documento que espidan los consulados, y lo hago saber á los residentes en esta provincia para que acudan á este vice-Consulado á proveerse del citado documento.

Alicante 19 de Octubre de 1878.—El vice-Cónsul, Ramon Guillen.



Lino Anton

Sombrerero.—Mayor, 11.

Gran surtido para la presente estacion. Clases superiores en los de felpa.

Flores para teatro, y otros varios géneros.

Academia preparatoria para Comercio, Aduanas y Telégrafos, dirigida por el conocido profesor D. Celedonio Sala. El dia primero de Noviembre se abre un curso preparatorio para las espresadas carreras en un local dedicado espresamente al efecto.

Los alumnos preparados por dicho señor examinados en la última convocatoria, han sido todos aprobados con buenas notas.

Las matrículas se hacen en la Administracion de este periódico.

Las matrículas de francés y teneduría de libros pueden hacerse por separado á un precio convencional.

PETROLEO REFINADO DE PRIMERA CLASE.—Se vende á 70 reales vellon de tránsito en el depósito de D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, 14. Para consumo caja de dos latas, 98 rs.

GRAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 13 15 y 17

PREPARACION para carreras especiales, civiles y militares, por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia Montegon 6, segundo.

A LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA CD (marca.—Grifos metal todos números.

Estaño superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

VAPOR COVADONGA.

Saldrá el 2 de Noviembre, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las 8 en punto.—El magnífico drama en siete actos titulado *D. Juan Tenorio*. Entrada general 3 rs.—Media, 2.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

YA NO SE COSE Á MANO.

Las legítimas máquinas
SINGER.

Hacen sin esfuerzo de quien las trabajan,
muchas mas costuras, mas iguales y perfectas
en mucho menos tiempo.

Se venden á plazos
desde 10 reales semanales.



Zapateros.—Hay máquinas giradoras, de brazo á mil reales, á plazos: Garantizadas.

OJO. No equivocarse en las falsificaciones.--Unico depósito en Alicante.

5, Almas, 5.--Alicante.

Descuento

del 10 por 100 al contado,
ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.

Así cuando se paga el primer plazo de la
máquina ésta ha dejado ya al interesado una
utilidad muchas veces mayor que la cantidad
desembolsada.

Pidanse catálogos ilustrados con listas de
precio.



INSTRUMENTOS PARA CIENCIAS Y ARTES.

Descripcion de los cristales para anteojos.

Hay tres clases de cristales; 1.º en cronw-glasse puro pulimentado
su papel asladamente, 2.º glasse ó cronw-polimentado en junto, 3.º cristal
arvidrio blanco ordinario, se puede afirmar sin vasilar que los cristales
cronw glasse son los únicos despues de los de roca, capaces de conservar
lavista, fabricados por el óptico Chevalier de Paris.

Cristal blanco ó vidrio ordinario solo se emplea para los anteojos muy
comunes y en general presenta muchos defectos que casi siempre están
mal trabajados, es esta la materia que se emplea para los anteojos que
se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que da á conocer
desde luego el poco valor de ello y el poco cuidado que se emplea en
su fabricacion.

Haciendo un sacrificio á favor del público he reemplazado dichos cris-
tales con los llamados cronw-glasse.

Nota.—A algunas personas para facilitar sus ventas, se dicen dependientes
en casa y dan un cristal por otro, el Sr. Lassalle no tiene dependiente algu-
no todos los cristales de Roca que salen de su establecimiento llevan
grabado en el mismo cristal el nombre de Lassalle, y no responde de las
que carezcan de la seña indicada.

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical
de toda clase de fie-
bres de carácter in-
termitente; sin tem-
or á que se repro-
duzcan.

Su uso, devuelve
apetito; reconsti-
tuye las perdidas
fuerzas y recobra
su salud como por
encanto.



Precio: 24 rs. las
dos cajas con su cor-
respondiente ins-
trucccion para el uso,
seguida de varias
cartas de personas
que las han usado
que acreditan sus
maravillosos é infa-
libles resultados

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel
Martinez, calle Mayor, 45. Almoradí D. Ricardo Herrera. Almeria, don
Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelo-
na, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don
F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don
M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid,
Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29, Moreno Miquel, Arenal, 2,
Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofil. Novelda,
T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blan-
co y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon,
Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabia. Zirimonta,
Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza,
Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de
Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propie-
dades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer
orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en Paris, rue Vauvilliers, 45
Y además en todas las principales Farmacias.

PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de sí mismo
y de los niños.

Depósito: botlea de Solar; cada frasco acompaña una instrucción.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los
médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de
estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regula-
rizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia,
histeria, migraña, baile de S.-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los
niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^{ie}, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

PIDAN VDES á los grandes almacenes del PRINTEMPS EN PARIS

El magnífico catálogo conteniendo la nomenclatura de todas las nove-
dades de la estacion y los grabados de los principales modelos de Ves-
tidos, Abrigos, Ropa blanca, Blondas, etc., etc.

Para recibir GRATIS Y FRANCO este magnífico catálogo en lengua
ESPAÑOLA ó FRANCESA, basta pedirlo por taryeta-postal ó carta cerrada

Les Grands Magasins du Printemps, à Paris

Acaban de establecer un servicio de expedicion para
España. Envian Gratis y Franco todo pedido de muestras;
los envios de mercancías se hacen FRANCO DE PORTES
desde 50 PESETAS con arreglo á las condiciones del Catálogo.

DIRIGIR LAS CARTAS:
Grands Magasins du Printemps, Boulevard Haussmann, 70, Paris.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Calle del Pórtico de Ansaldo, 4.

Alicante.

Gran surtido de espejos de todas dimensiones, marcos dorados, molduras para
marcos y decorar habitaciones; depósito de cristales franceses de las medidas
que se desean á precios reducidos, tambien se colocan cristales de grandes
dimensiones en los aparadores.

Gran coleccion de estampas del pais y extranjeras, calcomanías, mapas, tar-
jetas de felicitacion, galerías y portiers dorados y negros con filete dorado.

Se doran toda clase de muebles, y se fabrican óvalos y cuantos objetos perte-
nezcan al mismo rame tanto dorados como imitados á medidas finas.